

Gobierno de Tarapacá constituye comités para priorizar proyectos del Plan de Zonas Extremas

La cartera de iniciativas resultado del trabajo de los comités "Futuro" y "Pasado", será presentada en septiembre ante la SUBDERE para su aprobación.

Integrado por los municipios, los servicios públicos, el sector privado y el sector académico, el Gobernador José Miguel Carvajal constituyó el primer comité denominado "Comité Futuro", una instancia que marca el inicio del proceso de priorización de las iniciativas que estarán incluidas en el "Plan de Desarrollo de Zona Extrema" (PEDZE), documento incorporado en la política que lleva el mismo nombre. Fue en septiembre de 2023 que se oficializó el reglamento de esta normativa que incluyó a la región de Tarapacá y donde también figuran las regiones de Arica y Parinacota, de Aysén del General Ibáñez del Campo y de Magallanes y la Antártica Chilena. La política permite a los gobiernos regionales llevar a cabo nuevas inversiones y mejorar la calidad de vida de las personas; mejorar el proceso de cómo se

establece la inversión en las zonas que requieren más apoyo del Estado; y apoyar de manera equitativa y armónica al desarrollo del país producto de su ubicación geográfica. Tal como lo explicó el gobernador Carvajal, esta jornada inicial coordinada por el Gobierno de Tarapacá a través de la División de Planificación de Desarrollo Regional (DIPLAD) del Gore, "es uno de los espacios más relevantes en el Plan de Zonas Extremas. Estamos constituyendo dos comités que nos van a asesorar para la definición de la cartera de proyectos de la región de Tarapacá, en el marco del PEDZE".

La autoridad se refirió, también, al "Comité Pasado", el cual tuvo lugar durante la tarde del miércoles con otros representantes del sector público y donde se analizaron las brechas y desafíos actuales del desarrollo regional. "Le hemos dicho a cada uno de los integrantes de los comités, que esta es una oportunidad histórica para Tarapacá y la queremos aprovechar proyectando una visión común de lo que queremos del territorio en los próximos 10 años", agregó el gobernador. Sobre el tipo de iniciativas consideradas en el plan, Carvajal señaló que, debido a la importante cantidad de recursos

asociados al PEDZE, "podremos hacernos cargo de esos proyectos ambiciosos que la ciudadanía ha querido concretar desde siempre, pero que, por diversas circunstancias de recursos, de coordinación, o derechamente de gestión, no han sido resueltos". Entre ellos, la autoridad mencionó el nuevo hospital para Iquique, la relocalización del actual recinto, el primer hospital de la provincia del Tamarugal; al igual que la instalación de universidades en Alto Hospicio y el Tamarugal; el tercer acceso a la capital regional; el desarrollo de nuevas industrias en el sector sur de Iquique, por

nombrar algunos proyectos. "Con este plan de proyectos de gran envergadura, vamos a poder generar infraestructuras habilitantes para el desarrollo regional, pero, también, resolver brechas significativas en educación, en salud, seguridad, en obras públicas", puntualizó.

SECTORES

La seremi del Deporte, Vania Llantén, participó de la instalación del "Comité Futuro". "Sabemos y entendemos que esta es una posibilidad muy clara de incorporar elementos de infraestructura y programas especiales que nos permitan avanzar, no solo en el desarrollo deportivo, sino que en el desarrollo regional.

"Nosotros como cartera hemos presentado más de 20 iniciativas y también hemos realizado un trabajo con los municipios y los encargados del PEDZE para instalar temáticas importantes en todas las comunas de la región", aclaró la autoridad regional del MINDEP.

Por su parte, el subgerente de Asuntos Corporativos de la Empresa Portuaria Iquique, Rubén Rosas, señaló que "tenemos un rol importante al ser un actor clave en el ecosistema logístico junto a la Zona Franca y otras empresas que conformamos, de alguna manera, todo el sector productivo y económico regional. Una de las iniciativas, tiene que ver, justamente, con la accesibilidad, con la instancia de buscar un tercer acceso para la comuna de Iquique que

tiene que ser en el sector norte para empalmar, justamente, con Alto Hospicio y de ahí hacia Huará".

En tanto, la directora general de la Universidad Tarapacá, Yasna Godoy, mencionó que, desde la UTA, "Nuestras iniciativas tienen que ver con la integralidad territorial, por ejemplo; tener presencia en el Tamarugal con centros de investigación que pudieran hacer estudios que vayan en beneficio directo a la comunidad y la región. También quisiéramos fortalecer los temas de salud y, por supuesto, calificar capital humano avanzado a través de la formación de profesionales integrales".

PLAN DE ZONA EXTREMA

Tras la oficialización del PEDZE, la región avanza en elaborar el Plan de Desarrollo de Zona Extrema, definido como el instrumento de orientación e inversión que incluye un conjunto de iniciativas e indicadores que permitan monitorear y evaluar su avance y el logro de sus metas y resultados.

El Plan puede incluir otras acciones, acuerdos público-privados, colaboraciones y compromisos; y debe estar en concordancia con las herramientas e instrumentos del sistema regional de planificación. Las etapas del Plan consideran que, luego de su aprobación por parte del CORE, el documento será enviado a la SUBDERE para su evaluación, durante septiembre de este año.

